



## Glückwunsch an Edward Snowden

Glückwunsch an Edward Snowden  
Zur Verleihung des Alternativen Nobelpreises an Edward Snowden erklären Simone Peter und Cem Özdemir, Bundesvorsitzende von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN: "Wir beglückwünschen Edward Snowden zum Alternativen Nobelpreis. Er hat viele persönliche Nachteile in Kauf genommen, um der Welt die Augen zu öffnen, wie sehr unsere moderne Kommunikation ausgespäht wird. Es ist verrückt, dass Snowden auf Asyl ausgerechnet in Russland angewiesen bleibt. Den bitteren Beigeschmack zum Alternativen Nobelpreis für Snowden liefert die Bundesregierung: Die Aufklärung des NSA-Skandals wird sabotiert. Edward Snowden muss endlich vor dem Bundestagsuntersuchungsausschuss aussagen können. Die schwarz-rote Koalition muss ihrer Verantwortung für die Grundrechte gerecht werden."  
Bündnis 90/Die Grünen  
Platz vor dem Neuen Tor 1  
11015 Berlin  
Deutschland  
Telefon: 030/28442130  
Telefax: 030/28442234  
Mail: presse@gruene.de  
URL: <http://www.gruene-partei.de> 

## Pressekontakt

Bündnis 90/Die Grünen

11015 Berlin

gruene-partei.de  
presse@gruene.de

## Firmenkontakt

Bündnis 90/Die Grünen

11015 Berlin

gruene-partei.de  
presse@gruene.de

Wir wollen mit unserer Wirtschafts- und Sozialpolitik die Voraussetzungen für neue Ausbildungsplätze und Arbeitsplätze mit Zukunft schaffen und soziale Ausgrenzung bekämpfen. Wir wollen den Kampf gegen die Klimazerstörung und für eine neue Energiepolitik verstärken. Unsere Wirtschaft wollen wir ressourcenschonend gestalten. Wir wollen eine neue Landwirtschaft und starke ländliche Räume, wir wollen die Rechte der Verbraucherinnen und Verbraucher stärken und gesunde Lebensmittel für alle. Für uns hat die Gesundheit der Verbraucherinnen und Verbraucher Vorrang vor wirtschaftlichen Interessen. Wir wollen den Menschen durch Bildung eine Zukunftsperspektive geben. Wir wollen das Engagement für Demokratie, Bürgerrechte, Minderheiten und eine weltoffene Gesellschaft weiterführen. Wir treten national wie international für die gerechte Globalisierung und eine dem Frieden, der Gewaltfreiheit, den Menschenrechten und der Demokratie verpflichtete Außenpolitik ein.